

DATE 29. 7. 4

立会 久保義道

工事手当率の公営施設マネジメントに717

(1) 計画策定に至る経緯について

全国的に見ていくと、他市より早目に計画策定を行った平成26年に策定。公営施設の半数以上が学校であり、多くの学校が30年以上経過している。これを手市の保有する公営施設が、昭和40年から50年に作られたものが多く、建物が約260万m²、道路は約4,260km、橋梁950橋、水道管約3,500km、下水道管約3,200kmとなる状況である。

またトンネルの交通事故があり、早い時期に公営施設に指揮をかけた。

今後公営施設の建物を増やすことにより、財源は大丈夫か。

市債ばかりに頼らず、いかでどう意図もあり、財政再建団体の又張市はTFから下さるふうに慎重な意見もあり、今後改修、更新の方針が得策となることが想定される。

(2) 公営施設マネジメントの取り組みに717

公営施設マネジメントの取り組みは、まだ公営施設の老朽化問題であり、平成21年、庁内の基礎調査を行う。行政改革推進本部で設置する。

平成22年には、公営施設マネジメント会議の設置し、公営施設マネジメント方針の策定を行う。

平成21年、22年の事業基盤に平成24年に公営施設マネジメント計画を策定する。
マネジメント計画内容 1)モリ三原則 ①新しい施設(新規)にてづくり
現状の施設を有効活用する。②施設を建てかえる場合は、床面の施設を移設(つまり直す)。③今の施設の床面積を60%向で、15%程度減らす。
29)アーベースト複合化して、より取り組んだ。

(3) 市民との情報共有と合意形成に717

市民の具体的な意見に717、公営施設が今打している。壊しながら直す、などと続けていくと、立派不是?の施設の壊すところ。借金を717、建ててから(?)返せば、財政が破綻。無言の人、新しい施設をつくって、維持していく施設が増加しつづけ、どのようにつなぐか。公営施設マネジメントシンポジウムで平成26年、7月、3月に開催した。その後、山口市や、いのんフレットの例。

出前説明会シンポジウムの開催が717、行政と市民が一緒に考へた。
市民の声で行政が取り入れる形が山口市。

(4) 計画への進捗と今後の課題について

アクションプラン策定マリ3年セセ

八コモ(三原則)と施設整備・公共施設のネットワークの連携

長寿化における予算との調整・様々なPPP手法の導入

複合化に向けた市民との合意形成。事業を進める上での問題

その結果、マンションの増加・銀行の増加。これは住宅ローンの取り扱いが増えてくるからである。

若者人口の流入もあり、学校や幼稚園がなく、放置する結果が出来て、子供たちが泥で遊び、新しい課題が出来た。整合性が高まることで、これが出来たこと。

10

15

20

25

30

高島平地域グランドデザインについて

(1) グランドデザイン実現に至った経緯について

高島平地区における、昭和40年以前は特例都市計画法に基づく「田舎ぽい」人口は、ある広大な水田地帯であった。

昭和40年代に入り、経済成長で都市の発展による住宅不足で、指定をはじめて都市基盤整備が進められた。417. 人口増加の進行。

その後、スピードが増し、少子高齢化が進んでしまし、今では

東京へ一番住みたいたい町を実現するため、20歳代から40歳までの若者世代に照準を合わせ、二の世代で集い、移り住みにくくなく魅力創造、高齢者でも全く多様な世代が歩きや自転車を中心とした生活を楽しんで暮らすことができる都市モデルを提案することにした。

(2) アーバンデザインによる高島平(UDCTak)の諸立地開拓について

住人が人任せのまちではなく、時代遅れのまち、

看間に地域外の人の人口増加で計る。健康福祉・生涯サポートを計る、エネルギー・スマートエネルギー・太陽光などのエネルギー(木)用いていく。

高島平地域といわれて、4つの駅があり、これらの中のある高架下(木)用いて、繁華街をつくり、また歩行者用の街づくりが特徴である。

(3) 「民」「官」「企」の連携のための工夫と課題について

行政主導で民間主導での地域全体の様相があり、大学教授の指導もいたり、現状。人的支援等のハウツーをもつてして支障する。

平成27年はグランドデザインの実現化し、まちづくり事業のイベント等を行なう。

今後の課題としては、基本的には歩行者用のまちづくり、暮らしやすいまちづくりとして、昭和50年代につくった公民館などの複合化をやっていくこととする。

(4) 現状況と今後の課題について

高島平地区315ヘクタールの地域で関係機関や近隣に11313戸、空き家率17%のままであります、これがなかなか多い。

民から行政へ上から下まで声を言ふには助言をもらい、案をつくり

住民の皆さんに説明を行なった。今後ますますの高齢化の課題。

重複等で基本計画にならうものでいよいよ入り込んでいく新たな課題である。

今後は公共用地を有効利用していくことがまずは大切となる課題である。

UR の空き部屋を活用したサービス付き高齢者向け住宅について。

(1) やいすと高島平の特徴について

高島平団地（UR都市機構）の住棟内に実在する一般住宅を
（アフリ一のサービス付き高齢者向け住宅）改修。地域の医療機関
介護事業者等のサービスネットを連携し、施設なりとも介護が必要な
方で空いて暮らし続ける24のできる住宅。

(2) 入居者の介護認定の内訳とサービス内容について

午前9:00～午後6:00まで生活コーディネーターが、生活確認、生活相談
緊急時に対応します。

医療、介護はしたい、自分でできる方式をとります。

(3) 分散型のメリット デメリットについて

メリット サービス者が代り交換できる。

デメリット 介護が必要な方に介護度が高くあついた時に、自分自身
に対応できない場合未定。今後の課題になります。

(4) 今後の課題について

部屋の改造、介護が必要なTFのアフリ一への改造、手作りの介護
設備において、URでのみの手法を組合せ、実現性を追求していく事

行感

今回の視察を終えて

① 私が一番感じたのは、どの自治体も「いい」といふまでもなく施設でない
でしかも三重一体改革によるシヨツ後、税収も落ち込み、政策路を
迷ひながら、改修、更新を行なって、介護度も10%～20%減らし複合化を計る事もあり是非研究していか。

② 高島地域ブランド「アフリ一」は、昭和40年代に入つて築造された
田舎で、老い世帯から高齢者まで地域で生き出したり、自転車で、歩き
ながら生活できました。これは知らずつる若者に、このに加えて
地域包括ケアシステム立ち上げ、介護する場所を増やさなければならぬ。
また4つの駅のある鉄道の高架下を利用し、他地域からの流入人口を増やして、
地域活性化。今後市街地も伸びるべく努力すると考えます。

③ URの空き部屋利用は評価は出ましたが、利点と難点を口えて、もう
少し詳しくお聞きたいが、実を避けさせるとかねます。しかし、感謝です。
また、高齢者向けに、施設は車下車など痛感あります。